

Gestion chrétienne de la vie – 2024



Dieu en premier

...

Mon style de vie

7 décembre

A black and white photograph of a hand holding a lit lantern in a field of tall grass at dusk. The lantern is on the left, and the hand is at the top left. The grass is in the foreground and background, and the sky is a soft, dark grey. The text is overlaid on the image.

*« Recherchez d'abord le royaume et la justice de
Dieu, et tout cela vous sera donné en plus »
(Matthieu 6.33).*

Dieu en premier ...

mon style de vie

Je choisis, avec l'aide de Dieu ...

Un appel urgent pour chercher Dieu en premier

QUE FAIRE LORSQU'UNE CRISE FRAPPE À VOTRE PORTE ET QUE VOUS NE SAVEZ QUOI FAIRE ?

Certains personnes rendent fréquemment les choses pires en essayant de les améliorer. Ceci arrive parce qu'elles gèrent leur vie en se fondant principalement sur leurs propres perceptions (voir Proverbes 14.12), sans tenir compte du fait que nous souffrons tous d'une incorrigible déformation de nos perceptions. Nous ne pouvons faire confiance à notre discernement, parce que « le cœur est tortueux plus que tout, et il est incurable. Qui peut le

connaître ? » (Jérémie 17.9).

S'adressant à ceux qui redoutent le lendemain et qui veulent sécuriser les choses matérielles, Jésus a énoncé un principe intemporel qui dépasse le domaine matériel et qui est applicable à tous les aspects de la vie. C'est devenu un principe de gestion de la vie pour ceux qui acceptent la seigneurie de Jésus : « Recherchez d'abord le royaume et la justice de Dieu, et tout cela vous sera donné en plus » (Matthieu 6.33).

Rechercher Dieu en premier

La promesse de Jésus, « Tout cela vous sera donné en plus », n'est pas pour ceux qui recherchent Dieu à leur propre manière, mais pour ceux qui le recherchent selon ce qu'Il a prescrit. « Chercher d'abord », ou « mettre Dieu en premier », signifie non seulement la plus haute valeur que nous devons attribuer à cette recherche (« le royaume et la justice de Dieu »), mais aussi la priorité spécifique, l'urgence et l'ordre chronologique d'après lesquels nous devons les rechercher.

Notre programme quotidien reflètera l'importance que nous attachons à la recherche du Royaume de Dieu et de Sa justice. Mettre

Dieu en premier signifie que notre toute première activité de chaque jour et le principal objectif de notre vie est de rechercher le Royaume de Dieu et Sa justice. Mettre Dieu en premier signifie aussi l'obéissance à tous¹ Ses commandements. Dieu, Son Royaume, Ses commandements et Sa justice auront la préséance et la primauté dans toute décision et activité (1 Corinthiens 10.31). Dans ce sens, « rechercher » correspond à « craindre Dieu ».²

Mais que signifie « rechercher d'abord [1] le Royaume de Dieu et [2] Sa justice », et quelles mesures pratiques pourrions-nous adopter pour le faire ?

Rechercher d'abord le Royaume de Dieu

En tant que Source de vie et Créateur, Dieu est le Propriétaire de toutes choses et le Souverain de l'Univers. Cependant, par le moyen du mensonge, Satan a usurpé la domination de Dieu sur la planète Terre et a défié Son autorité. Après l'apparition du péché dans le monde, tous

les humains sont devenus naturellement opposés à l'autorité de Dieu et sont enclins à devenir une loi pour eux-mêmes. Ils suivent leurs tendances et leurs préférences et recherchent d'abord leur propre gloire, se déconnectant ainsi eux-mêmes de la Source de la vie.

Une expérience intérieure

Alors que certains chrétiens se focalisent sur l'établissement du Royaume de Dieu d'abord dans la société, souvent en préconisant un programme politique ou sociologique, Jésus enseigne que le Royaume de Dieu est principalement une expérience intérieure : « Il leur répondit : 'Le royaume de Dieu ne vient pas en se faisant remarquer. [...] En effet, le royaume de Dieu est au milieu de vous' » (Luc 17.20, 21). C'est pourquoi « le Sauveur ne

tenta aucune réforme politique. Il n'attaqua pas les abus nationaux [...] Il ne s'ingéra pas dans les affaires de l'autorité et de l'administration du pouvoir en exercice. »³ Il comprenait que « pour réussir, il convient d'atteindre les individus et de régénérer les cœurs. »⁴

La question se pose : Qui est en charge des processus décisionnels qui se passent au plus profond de notre être : la Parole de Dieu et Sa volonté, ou notre propre volonté ?



Marcos Bomfim

Directeur des Ministères de la GCV, Conférence générale des adventistes du septième jour, Silver Spring, États-Unis

¹ Autres versets sur l'observation de tous les commandements de Dieu : Deutéronome 6.1, 2, 24 ; 8.1 ; 10.12, 13 ; 11.8, 22, 32 ; 28.1, 13-15, 58 ; Psaume 119.4 Éphésiens 2.8-10 ; Colossiens 1.10.

² Au sujet de « craindre Dieu », voir Deutéronome 4.9, 10 ; 6.1, 2 ; Écclésiaste 12.13 ; Psaumes 103.17, 18 ; 111.10 ; 112.1 ; 128.1 ; 28.9 ; 1 Jean 5.3.

³ Ellen G. White, *Puissance de la grâce* (Dammarie-les-Lys, France, Éditions S.D.T., 1975), p. 16.

⁴ *Idem*.

Comment rechercher le Royaume de Dieu ?

Ce n'est que lorsque nous comprenons combien cela nous fait du tort de diriger notre propre vie que nous pouvons voir les avantages d'accepter le Royaume de Dieu et l'obéissance à Ses commandements et d'y trouver notre joie. Par l'abandon de soi-même (Galates 2.20), on abandonne à Jésus la direction totale de sa vie, ce que facilite la présence intérieure de l'Esprit (voir Romains 8).

Certaines disciplines spirituelles servent à la fois [1] d'exercices menant à l'établissement intérieur du Royaume de Dieu, et [2] d'indicateurs de notre acceptation du Royaume de Dieu et de la seigneurie de Jésus :

1 La communion régulière avec Dieu (individuelle et collective)

Cette discipline est la colonne vertébrale de la vie spirituelle et, par conséquent, doit bénéficier chaque jour de la plus haute priorité. Chaque matin commence par un temps consacré à la prière, à l'étude de la Bible, à approfondir la leçon de l'École du sabbat et les écrits de l'Esprit de prophétie. On observe le culte de famille et on assiste régulièrement aux services de l'église.

2 Marcher avec Dieu

Ceci implique une conversation suivie avec Dieu au cours de la journée, en cherchant à Lui plaire dans toutes nos actions. Nous mémorisons et récitons fréquemment Sa Parole et discernons Sa voix se au milieu des bruits de la vie quotidienne.

3 Mode de vie et habitudes

Accorder la priorité aux statuts divins plutôt qu'aux tendances, goûts et préférences personnels (ce qui inclut les vêtements, les relations, les finances, l'alimentation et la sexualité), avec le désir de Lui plaire. Nous adoptons de nouvelles habitudes et pratiques en accord avec la Parole de

Dieu. Nous Lui abandonnons toutes les pratiques nuisibles pour notre corps et qui peuvent réduire nos perceptions spirituelles ou assombrir tout service que nous devons rendre à Dieu.

4 La vie émotionnelle

Nous accorderons amour, pardon, et fidélité à nos semblables pécheurs comme nous, non d'après leurs mérites, mais en soumission à Jésus et à Sa Parole. Ce processus commence dans le cercle familial et s'étend pour inclure toute l'humanité.

5 Le service de Dieu

Toutes les activités quotidiennes sont considérées comme des occasions pour refléter l'amour du Christ, faire du bien aux autres et les guider vers l'étude de la Bible et l'acceptation de la seigneurie du Christ.

6 L'observation du sabbat

Le sabbat, observé d'un coucher du soleil à l'autre, est totalement consacré au renforcement de notre connexion avec Dieu, avec l'Église (le corps du Christ) et avec ceux qui sont dans le besoin. Le vendredi sert de préparation au sabbat. On recherchera des pensées et des activités appropriées pendant le sabbat.

7 Une adoration spirituelle financière

Reconnaissant que tout appartient à Dieu et Le reconnaissant comme Pourvoyeur et Soutien de toutes choses, ceux qui recherchent d'abord le Royaume de Dieu abandonnent toute leur vie financière à la direction de Jésus, sans limiter leur engagement aux dîmes et aux offrandes. Ils Lui apportent régulièrement une dîme de 10% et leurs offrandes de « Promesse » comme un acte d'adoration plutôt que comme un simple don.⁵ Toutes les ressources matérielles sont considérées comme les Siennes, à Sa disposition, à Lui être abandonnées comme Il l'ordonnera.

Chercher d'abord Son Royaume

La justice est un attribut intrinsèque de Dieu, une partie intégrale de Sa nature, et, par conséquent, elle représente l'état de tous ceux qui ont Son approbation. Ce sont les Écritures, et non les responsables d'église ni nos propres perceptions, qui nous fournissent « l'instruction dans la justice » (2 Timothée 3.16, 17), le critère de Dieu pour la justice. Elles nous donnent aussi des directives sur la manière de la réaliser.

Mais comment peut-on recevoir l'approbation de Dieu alors que « il n'y a pas de juste, pas même un seul ; aucun qui fasse le bien » (Romains 3.10-12) ? La Bible dit que les humains ne pourront jamais atteindre la justice par leurs propres efforts en observant la loi divine (Éphésiens 2.9). Même s'ils pouvaient garder parfaitement la loi divine, ceci ne changerait pas leur nature intrinsèquement pécheresse (Romains 3.20), parce que la loi ne peut pas changer leur tendance au mal (Romains 8.3).

La Bible enseigne que nous sommes sauvés par la grâce de Dieu par la foi au sacrifice substitutif de Jésus (2 Corinthiens 5.21 ; Éphésiens 3.8 ; 1 Pierre 2.24). Puisque notre nature pécheresse produit la mort (Romains 6.23 ; 8.6), Jésus a décidé d'offrir Sa vie en rançon. Lorsqu'on reconnaît son état de péché, confesse ses péchés (1 Jean 1.9) et croit à l'efficacité du sacrifice substitutif de Jésus, on est immédiatement justifié par Dieu et considéré comme juste (Romains 5.1). Cette sorte de justice, qui provient de Dieu, ne repose pas sur quelque tentative de notre part d'être bons, mais sur ce que Jésus a fait de bon pour nous (Tite 3.5).

Paul dit qu'il veut « être trouvé en lui non avec ma justice, celle qui vient de la loi », mais qu'il désire vivement la justice, « celle qui s'obtient par la foi en Christ, la justice qui vient de Dieu et qui est fondée sur la foi [dans le sacrifice substitutif de Jésus] » (Philippiens 3.9).

⁵Au sujet des offrandes de « Promesse », voir « Promise Offerings—Putting God First », Stewardship Ministries, consulté le 5 mai 2024. <https://stewardship.adventist.org/promise-offerings>.

VOICI QUELQUES INITIATIVES QUI PEUVENT NOUS AIDER À RECEVOIR LA JUSTICE DE DIEU :

L'étude régulière de la Bible et des écrits de l'Esprit de prophétie :

S'engager dans une étude régulière de la Bible et des écrits de l'Esprit de prophétie pour recevoir une « instruction dans la justice » (2 Timothée 3.16) et comprendre ce que Dieu désire que nous soyons et que nous fassions.

Couvrir chaque partie des Écritures :

« Toute Écriture est inspirée de Dieu » (2 Timothée 3.16). Évitez de sauter des parties de la Bible que vous aimez peut-être moins, car elles peuvent contenir les messages dont vous avez le plus besoin.

Prier pour recevoir l'amour de la vérité :

Demandez à Dieu d'insuffler en vous l'« amour de la vérité », même si cela fait mal, parce que cela s'oppose à vos tendances. Priez pour recevoir la capacité d'examiner la révélation de Dieu avec un esprit impartial et sans préjugés (Actes 17.11), pour ne pas être offensé par la pure vérité, et pour éviter de « trouver plaisir à l'injustice » (2 Thessaloniens 2.12).

Rechercher la répréhension et savoir supporter :

Priez pour recevoir la capacité d'accepter toute répréhension que Dieu vous enverra (Apocalypse 3.19), pour « supporter la saine doctrine » (2 Timothée 4.3), et pour être zélé sous Son regard (Apocalypse 3.19).

Rechercher l'examen de conscience :

Comme David, demandez à Dieu de sonder votre cœur, et s'Il identifie quelque chose de mauvais en vous, demandez-Lui de vous guider « sur la voie de l'éternité » (Psaume 139.24).

Reconnaître votre état de péché :

Ne rien avoir à confesser peut représenter un état spirituel dangereux (1 Jean 1.10 ; Apocalypse

3.17). Si vous êtes confronté à vos propres péchés, reconnaissez qu'être pécheur est la condition pour le salut, car Jésus est venu sauver les pécheurs, et non les justes (Luc 5.31).

Une confession quotidienne :

Confessez chaque jour des péchés précis sous l'inspiration de la Parole de Dieu et de Son Esprit (1 Jean 1.9). Existe-t-il un devoir connu dont je ne me suis pas acquitté ? Est-ce que j'observe le sabbat de manière appropriée ? Y a-t-il une dîme qui n'ait pas encore été apportée à Dieu ?

Rectifier ce qui ne va pas :

Par la grâce de Dieu, décidez de rectifier ce qui n'est pas bien à Ses yeux (Éphésiens 2.8-10 ; Philippiens 4.13).

Faire confiance au pardon de Dieu :

Une fois nos péchés confessés, croyez qu'« Il est fidèle et juste pour nous les pardonner et pour nous purifier de tout mal » (1 Jean 1.9). Certains péchés qui ont impliqué d'autres personnes doivent aussi leur être confessés.

Ne vous fiez pas à vos propres émotions :

Si, après avoir confessé vos péchés, vous vous sentez encore accablé à cause d'eux, lisez 1 Jean 3.20 : « En effet, même si notre cœur nous condamne, Dieu est plus grand que notre cœur et il connaît tout. » Cela vaut-il la peine de faire davantage confiance à vos émotions qu'à la Parole de Dieu ?

Priez pour le pardon des autres :

Rappelez-vous l'enseignement de Jésus : « Si vous pardonnez aux hommes leurs fautes, votre Père céleste vous pardonnera aussi ; mais si vous ne pardonnez pas aux hommes, votre Père ne vous pardonnera pas non plus vos fautes » (Matthieu 6.14, 15).

Dieu appelle Son peuple des derniers jours à avertir l'humanité : « Craignez Dieu et donnez-lui gloire car l'heure de son jugement est venue » (Apocalypse 14.7). En terminant cette Semaine de réveil de la GCV, 2024, c'est le bon moment pour tout véritable disciple de Jésus de

mettre Dieu en premier, ou de « chercher d'abord le royaume et la justice de Dieu ». La promesse de Jésus demeure aussi certaine que lorsqu'il l'a prononcée pour la première fois : « Et tout cela vous sera donné en plus » (Matthieu 6.33). Le croyez-vous ?